

150 ans d'histoire et 50 ans de camp à l'Institut Saint-Louis



L'Institut Saint-Louis de Namur fête, cette année, ses 150 ans d'existence. A cette occasion, les "Presses Universitaires de Namur" viennent d'éditer deux plaquettes retraçant la grande et la petite histoire de cette institution qui compte assurément dans le milieu de l'enseignement namurois.

Cette année 2003 consacre le 150^e anniversaire de l'Institut Saint-Louis de Namur. Emaillé de multiples manifestations, tantôt officielles, tantôt plus informelles, le programme de cette année jubilaire a vu, notamment, la présentation, en janvier dernier, d'un concert de gala au Théâtre Royal et, en février, celle d'un spectacle sur Jacques Brel donné, par les élèves, à la Maison de la Culture.

Le week-end du 1^{er} mai célébrera, quant à lui, le rock, puisque pas moins de dix groupes, comprenant des élèves, des anciens élèves et des professeurs de l'établissement, allaient se produire sur la scène du Grand Manège. Le point d'orgue du programme concocté par la commission jubilé étant assurément la journée du 3 mai qui coïncida, pour sa part, avec les manifestations officielles. Pour couronner le tout, il ne manquait plus que la rédaction d'une plaquette-souvenir de l'événement. Aujourd'hui, c'est chose faite, et même doublement, puisque les Presses Universitaires de Namur viennent de sortir deux petits ouvrages dédiés à l'Institut Saint-Louis.

Dû à la plume de Vincent Bruch (Directeur de l'école primaire et président de la commission jubilé) et de Marc-Albert Moriamé (Enseignant du secondaire), le

premier livre s'attache à retracer l'histoire de l'école depuis sa création, le 2 mai 1853, sur l'initiative de l'Evêque de Namur, Mgr Dehesselle. A l'époque, l'école primaire, qui était installée rue des Fossés, dans les bâtiments de l'ancien couvent des Ursulines, accueillait 42 élèves. Progressivement, de péripéties multiples en heureux événements, l'école se développa, déménagea et s'agrandit pour finalement accueillir, aujourd'hui, près de 1.900 élèves, sections primaires et humanités confondues.

Fruit d'un travail mené avec tout le sérieux et toute la rigueur historique qui s'imposent en pareil cas, "L'Institut Saint-Louis 1853-2003: 150 ans d'histoire et de vie" convie les lecteurs à (re)découvrir le passé, mais aussi le présent, de l'école. Faisant de renseignements,

d'illustrations, d'anecdotes et d'émotion, cette plaquette de 44 pages se veut être le témoin d'une tranche d'histoire de l'enseignement namurois.

Intitulé "Le camp de Saint-Louis a 50 ans de 1951 à 2001", le deuxième recueil traite d'une activité parascolaire qui, à elle seule, détient un record de longévité. En 2001, le camp de Saint-Louis, comme on l'appelle communément, fêtait son demi-siècle d'existence. En 50 camps sous tentes, ce sont des milliers d'élèves, mais aussi de très nombreux professeurs, éducateurs et bénévoles qui ont connu la joie de vivre ensemble, et hors cadre scolaire, des vacances vivifiantes et heureuses dans la belle nature de nos contrées, comme le rappelle dans son introduction Pierre Van Peteghem, l'auteur de l'ouvrage et, par ailleurs, enseignant récemment retraité de Saint-Louis. A l'instar de la première brochure, celle-ci recèle également de nombreuses photos et commentaires sur chaque camp, du premier, qui a eu lieu à Mellier en 1951, à celui de 2001 qui s'est déroulé à Arville. De quoi rappeler quelques souvenirs aux anciens!

J.-Fr. Lahaut

"L'Institut Saint-Louis 1853-2003: 150 ans d'histoire et de vie" - "Le camp Saint-Louis a 50 ans de 1951 à 2001" - Disponibles en librairies. Infos: Tél 081/72.48.84 - Fax 081/72.49.12 - pun@fundp.ac.be - <http://www.pun.be>

